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Zusammenfassung:

        

          
Zielsetzung: Durch die Quantifizierung des Magnetization Transfer Contrastes sollte untersucht werden, ob sich Zusatzinformationen in der Magnetresonanztomographie des Stütz- und Bewegungsapparates ergeben. lnsbesondere sollte ermittelt werden, ob gut- und bösartige Läsionen unterschiedliche MT-Quotienten aufweisen. Material und Methode: 49 Patienten mit bösartigen Tumoren (3 Osteosarkom, 4 Chondrosarkom, 3 Malignes Fibröses Histiozytom,         2 Ewing-Sarkom) und gutartigen Erkrankungen (8 Chondrom,  2 Fibröse Dysplasie, 3 Osteoid-Osteom, 6 Ganglion, 3 Zysten,   3 Osteomyelitis, 4 Tendinitis, 3 Rotatorenmanschettenruptur,   5 Narbengewebe) wurden mit herkömmlicher MRT sowie resonanzfrequenzferner MTC-Methode (− 1500 Hz Resonanzverschiebung, 50 ms Pulslänge, 1770° MT-Pulswinkel) bei 1,5 Tesla (ACS II, Philips Medizinsysteme) untersucht. Der MTC-Effekt wurde durch Berechnung des MT-Quotienten (MT-ratio) quantifiziert. Ergebnisse: Der MT-Quotient gutartiger Läsionen lag im Mittel gering über dem maligner Läsionen (26 ± 15 % versus 22 ± 6 %). Der Unterschied war statistisch nicht signifikant. Narbengewebe wies einen signifikant höheren MT-Quotienten (39 ± 16%) als Tumoren auf. Schlußfolgerung: Die Berechnung des MT-Quotienten ist nicht geeignet, um gutartige von bösartigen Erkrankungen des Stütz- und Bewegungsapparates zu unterscheiden. Zur Differenzierung von Narbengewebe gegenüber Tumorrezidiv könnte MTC einen Stellenwert erlangen.


      
        

          
Purpose: To investigate the potential information of the amount of magnetization-transfer effect in musculoskeletal lesions and to compare MT ratios from benign and malignant musculoskeletal lesions. Material and Method: 49 patients with malignant tumors (3 osteosarcoma, 3 malignant fibrous histiocytoma, 4 chondrosarcoma, 2 Ewing sarcomas) and benign lesions (8 chondroma, 2 fibrous dysplasia, 3 osteoid-osteoma, 6 ganglion cyst, 3 cyst, 3 osteomyelitis, 4 tendinitis, 3 rotator cuff tear, 5 scar tissue) were scanned using routine MRI protocols including T1- and T2-weighted spin echo as well as T2*-weighted gradient echo (FFE) sequences at 1.5 Tesla (ACS II, Philips Medical). Additionally MTC images were generated by combining the FFE sequence and the off-resonance MT technique (− 1500 Hz off-resonance frequency, 1770° flip angle and 50 ms pulse duration). MT ratios were calculated as SIo − SIm/SIo. Results: The MT ratio of benign lesions was 26 ± 15 %, that of malignant lesions was 22 ± 6 %. The difference was statistically not significant. As expected muscle showed a high MT ratio of 50 ± 8 %. Scar tissue demonstrated an MT ratio of 39 ± 16 % which was significantly higher than the tumor MT ratios. Conclusion: MTC (MT ratios) failed to show significant differences between benign and malignant lesions as was expected due to basic differences in cellularity, rate of mitosis and chromatin content. MTC might howewer gain more importance in separating scar tissue from recurrent tumor in the future.
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